



会報 第18号

- 発行所・栃木県立農業会員学校
- 発行人・部同人編行
- 印刷所・印刷
- 印刷



同窓会長 菊地 恒三郎

同窓会の皆様には、御健勝のことと御推察申し上げます。

昨年は、記録的な冷夏日照不足の異常気象による米の不作、長びく景気の低迷、そして今も記憶に生々しい津波による奥尻島の大惨事の発生等、暗いニュースが多い年でした。

本校生にとりましても長びく不況による雇用不安から、三年生の進路をたいへん心配しております。しかし、生徒皆さんの努力と先生方の御尽力で卒業後の進路が確保できましたとのことで、誠に喜ばしく思います。卒業後は、この厳しい現況を認識され、本校で学んだ真価を發揮し、明るい未来を拓いていただきたいと思ひます。

明るく、さわやかなニュースもありました。本県を主会場に開催された最大のスポーツイベント平成5年度全国高等学校総合体育大会（インターハイ）が大成功のうちに幕を降ろしました。高校生一人ひとりが一役を担い、積極的に参加し、友情と連帯を深め、立派に責任を果たして、青春の汗を見せてくれました。本校生の活躍もすばらしく、日頃の学習成果を存

本校生の活躍に期待

学科再編と農場整備について



学校長 安野 弥一郎

においても、職業学科の

八十六年の歴史と伝統

に輝く本校に、菅谷前校長

総合化を図り、芳賀地区

の皆様には、本校への日

頃の御理解、御協力に対

し深く感謝申し上げます。

今後ともより一層の御

支援、御指導の程よろしくお願い申し上げます。

本校の現在の学科構成

月着任致しました。同窓会

の皆様には、本校への日

頃の御理解、御協力に対

し深く感謝申し上げます。

今後ともより一層の御

支援、御指導の程よろしくお願い申し上げます

私は、昭和四十八年度卒に卒業とともに就農し、又、4Hクラブにも加入しました。当時は、団体活動も活発に勉強会、各地区の意見発表会、実績発表会、親睦会などの交換会がおこなわれていました。七年間の入会でした。私がとつては多くの人との出会いは有意義であり、充実した日々を送る事ができました。

私の学生時代には両親が、落花生・麦・陸稻の畑作中心で野菜類の作付けはあまりされていませんでした。冬は、季節風により、土ぼこりがたつような軽い土でしたが、陸田にする事により土も少し重くねばりもある様になり野菜の作付けも増えはじめきました。

当時は、水稻・トネネル栽培のプリンスメロン20a、その他の野菜が30aでした。

しかし、現在では、両親・妻・私の労働で水稻130a、プリンスメロン35a、カボチャ30a、ニラ20a、その他30aで、野菜十水稻と言ふ形に変ってきました。転作面積も陸田面積の三分の二にまでもなり田畠転換もできなくなり、同じ所で作物を作らざるを得なくなつてきている次第です。



我が家の農業経営

大内支部 海老原 恵一
昭和四十八年度卒

私は、農協指導員の勧めもあり、連作障害が出ない完全土壤分析による施肥設計を二ラ栽培に取り入れ四年になります。収量は年々少しづつではありますですが增收しています。私は、この方法も土づくりの一つではないかと思っています。

これからも、厳しい農業情勢ではありますが、いろいろと勉強し单収が多く軽労働ですむ様な農業を生涯二人三脚で歩んでいきたいと思います。

私は、農業経営科二年 田崎秀一

農業経営科二年 田崎秀一
八月六日までの約三週間に参加しました。

十四日、各自ホテルにこの研修に参加し実りあるものとするために、

オランダ派遣農業研修に参加して

の案内で市内を見学、宿泊しました。

◆◆平成不況下の進路問題◆◆

進路指導部長 稲葉光國

からドイツ・シュツットガルトへ空路利用により移動、イガ・エクスポート

会場見学、シユタインゲンベルガーホテル宿泊。

五日、現地ガイド無し

としてアムステルダムか

ら日本へ向かいました。

一日、バスを利用して、

風車村等を見学し宿泊、

三日、アムステルダム

の案内により、ステイ地

附近のロイネンに移動し

この街のホテルに宿泊。

面後、ファームステイ先へ、

移動、いよいよこの日か

ら今までの事前研修や自

主的な学習の成果を試す

ことができるのだと思う

と、何か嬉しく感じられました。

この研修は園芸と畜産

の二種類があり、私は園芸の研修生として参加しました。園芸参加者は十人中三人で、受け入れ先の配慮により三人が同じお宅にお世話になることになつていきました。

この研修は園芸と畜産

の二種類があり、私は園芸の研修生として参加しました。

この研修は園芸と畜産

の二種類

活 動 報 告

生徒会活動をふりかえる

顧問 白 滉 知 大

今年 平成5年度の生徒会活動は、夏の高校総体が栃木県で開催されたことや、秋の学校祭が一般公開されたこともあって、例年になく密度が濃いもので、役員にとって精神的・肉体的な負担がとても大きかったことだと思います。

しかし、そういう状況にもかかわらず、本校生徒会の今年の活動は、例年以上にエネルギー満々なものとなりました。

まず、本校生徒会活動の特色の一つでもある益子養護学校との交流活動（交流会・運動会・学習発表会）は、農場部や諸先生方の協力もあり、前年度以上に工夫をこらしたものとなりました。生徒会役員以外の生徒からも積極的な参加があり、参加者一同心に残る体験を得ることができました。

しかしながら、今年度生徒会活動の中で最も特筆すべきことといえば、約五十年に一度本県で開催される高校総体に携わることができたことだとあります。

高校総体では、役員一同夏休みを返上し、一人



助けながら、自分達自身で仕事を探し、段取りをして、活動してくれました。

一年が過ぎるのは本当に早いもので、今年度の行事もあと「予金会」を残すのみになりました。

この「予金会」は、新たに選出された役員が初めて運営を行う行事であり、今まで頑張ってくれた三年生に対して感謝と激励の気持ちを表すために行うものです。我々顧問職員も卒業する役員生徒に、感謝の気持ちを込めて「予金会」を迎えたいと思います。

新役員も今年の役員同様頼りになる生徒が揃っていますから、来年の活動も今年と同じくらい、いや、それ以上に活発になることが期待できます。

我々顧問職員も生徒の熱気に負けることがないよう、頑張つていきたいと考えておりますので、今後ともご支援をよろしくお願いいたします。

家庭クラブ活動を振り返って

顧問 谷田部 幸 枝

平成5年度は、「より多くのクラブ員の参加」を目標にして、会長の柳さんを中心いて本部役員九名、各クラスの代議員二名、そして四名の顧問が力を合わせて活動してきました。

今年度の行事を振り返ってみると、一学期には、クラブ紹介・総会・被服講習会・料理講習会・保育実習。二学期には、作品展示・手芸品や手作りお菓子の販売、そして、お汁粉や磯部・ところ天をメニューとした「甘味処」も行いました。お汁粉の評判は良かったようです。

被服講習会は、今年も家庭クラブの意義と内容を理解してもらう為に行なったわけですが、新役員のつても緊張した様子が印象に残りました。

生徒会顧問職員の大部

分が入れ替わってのスタートであったため、指導面での不手際も多々ありました。またが今年度の役員は、時には顧問職員を

農業クラブこの一年

顧問 川原井 英男

年上野幸子さん、生活科学科三子さんの五名が、校内大会の結果、本校代表として、愛知県開催の第四十

回全国大会に参加しました。その結果、二年連続出場の金子哲也君が、優秀賞を獲得できました。

次に本校クラブ員が出場した農クの発表・競技一役運動の貫として真岡地区の総体活動啓発のために、推進ニュースの編集や、パレード等にかかわりました。知る者も知らない者も力を合わせて、総体という一つのイベントを盛り上げていく中で、生徒は多くの人と知り合い、共に働くことの素晴らしさを感じた様子でした。これは、私も顧問職員にとっても顧問職員にとっても、最も重要な経験でした。

また、学校祭では待ちに待った一般公開とあって、学校全体が非常に盛り上がりました。中でもバラエティ・コロシームでは、生徒職員が一員となってカラオケにバンドに拍手を贈るその様子に、生徒会関係者一同、喜びでいっぱいでした。

準備期間中には、役員生徒側から合宿の計画が持ち上がるなど、まさに、生徒の手による」といふ一面が發揮された出来事があつたことも、忘れではないでしょう。

生徒会顧問職員の大部

分が入れ替わってのスタートであつたため、指導

面での不手際も多々あり

ましたが、今年度の役員

は、時には顧問職員を

いましたが、自分

が印象に残りました。

話し合いが不十分だった

販売物も売れゆきが良く

手作り菓子は、午前と午

後に分けて売りましたが

評判は良かったようです。

を大切にした家庭クラブ

が、見事に演奏されました。

次に、第四回のオランダ派遣農業研修には、農科二年一組より田崎秀

恵子さん他六名が本校で

実施の県大会に出場し、

小塙美紀さんのチームが

優秀賞を獲得しました。

測量競技には、農業機械科三年桜井正君、菅原

真実君・渡辺陽一君の三

名が登場し、夏休み中の練習の甲斐あつて、快挙

とも言うべき最優秀賞を

獲得し、全国大会出場を

果たしました。

農業鑑定競技には、農業経営科二年古谷智則君

君、食品化学科二年大谷

秀には至りませんでした。

プロジェクト発表では、

高での県大会に出場しま

したが、残念ながら最優

秀には至りませんでした。

農業科二年手塚和子さん

（文化や生活に関する問

題）の三名が、那須拓陽

さん（産業人としての生

き方に関する問題）、生活

科学科二年手塚和子さん

（文化や生活